

Abraham – Une Foi Victorieuse

« Par la foi, Abraham, étant éprouvé, a offert Isaac ; et celui qui avait reçu les promesses offrit son fils unique, à l'égard duquel il avait été dit : « En Isaac te sera appelée une semence », ayant estimé que Dieu pouvait le ressusciter d'entre les morts, d'où aussi, en figure, il le reçut » (Hébreux 11:17-19).

Après que la foi de Sara soit rapportée dans Hébreux 11, l'auteur résume les premiers exemples de foi en Dieu de plusieurs manières. Ils sont morts dans la foi : « Tous ceux-ci sont morts dans la foi ». Ils étaient caractérisés par l'espérance : « N'ayant pas reçu les choses promises, mais les ayant vues de loin et saluées, ayant confessé qu'ils étaient étrangers et forains sur la terre ». Ils ont témoigné de leur foi : « Car ceux qui disent de telles choses montrent clairement qu'ils cherchent une patrie ; et en effet, s'ils se fussent souvenus de celle d'où ils étaient sortis, ils auraient eu du temps pour y retourner ». Dieu a honoré et récompensé leur foi : « C'est pourquoi Dieu n'a pas honte d'eux, savoir d'être appelé leur Dieu, car il leur a préparé une cité » (vv.13-16). Ensuite, Abraham est réintroduit pour nous parler non pas de la mort mais de la résurrection.

Au verset 8, Abraham est décrit comme « ne sachant où il allait ». Il a démontré une foi obéissante en Dieu. Il y a des moments dans nos vies où nous ne savons pas ce qui nous attend, mais nous nous confions au Sauveur qui dit : « Toi, suis-moi » (Jean 21:22). L'épître aux Hébreux rapporte également le moment où Dieu a dit exactement à Abraham où aller et quoi faire : « Prends ton fils, ton unique, celui que tu aimes, Isaac, et va-t'en au pays de Morija, et là offre-le en holocauste, sur l'une des montagnes que je te dirai » (Genèse 22:2). Dans le passé, Abraham avait posé des questions à Dieu sur sa vie et sur la direction qu'elle devait prendre. Mais cette fois, Abraham n'a posé aucune question. Il a simplement obéi.

L'épître aux Hébreux nous éclaire davantage sur ce qui s'est passé dans Genèse 22. Dans ce chapitre, à la fin du voyage, Abraham dit à ses deux jeunes serviteurs : « Restez ici, vous avec l'âne ; et moi et l'enfant nous irons jusque-là, et nous adorerons ; et nous reviendrons vers vous » (v.5). Il indique que lui et son fils Isaac, que Dieu avait ordonné à Abraham de sacrifier, reviendront. L'épître aux Hébreux explique ce que la foi d'Abraham avait conclu.

« Ayant estimé que Dieu pouvait le ressusciter, même d'entre les morts,

d'où aussi, en figure, il le reçu » (v.19). Résurrection victorieuse !

Après avoir rappelé ceux qui étaient morts dans la foi, on nous parle, par illustration, de la victoire de la résurrection. Dans le premier livre de la Bible, l'expérience d'Abraham, ordonnée par Dieu et suivie dans une foi obéissante, devait démontrer la profondeur de l'amour de Dieu pour nous dans le sacrifice de son Fils. Abraham n'a pas tué son fils Isaac, mais Dieu « n'a pas épargné son propre Fils, mais l'a livré pour nous tous ». « C'est Christ qui est mort, mais plutôt qui est ressuscité, qui est aussi à la droite de Dieu, qui aussi intercède pour nous ; qui est-ce qui nous séparera de l'amour du Christ ? » (Romains 8:31-39). La foi vivante d'Abraham a été utilisée pour prédire notre Sauveur, qui nous encourage constamment à « vivre dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et s'est livré lui-même pour moi » (Galates 2:20).

Gordon D Kell